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今日济南

都会

““医医药药费费能能报报销销，，就就去去块块心心病病””
停产企业盼解决土地处置难题

本报10月1日讯（记者 陈
玮）“医药费一直报不了，集
资的钱要不回，很多职工家庭
都陷入困境。”10月1日，国棉一
厂的一位老职工向记者诉苦。
济南市将压缩5%公费帮扶44
家困难国企，企业拖欠职工的
钱2015年还清，这让不少企业
和职工充满期待。

清偿欠款

困难职工有了盼头

“我们都看了报纸，职工欠
款要清缴了，这下可让我们有

了盼头。”在国棉一厂二宿舍，
几位老职工正聚在一起讨论政
府帮扶困难企业的政策。

“我一个亲戚是企业的老
职工，直到去世也没领到医药
费。”退休职工蔡先生向记者透
露，小到一两千，多到十几万，
医药费难解决成为职工们的心
病。除了拖欠各种费用，集资难
要回也困扰着不少职工。蔡先
生回忆，上世纪80年代中期，企
业以更换设备为由，向职工集
资，从三千到五千不等。“当时
承诺的利息很高，所有职工都
交了钱。”蔡先生说，当时一个
月工资就一两百，很多职工到
处借才凑齐了资金。

“后来新机器没上成，厂子
效益不好，别说是利息，很多职
工连本金也要不回来。”蔡先生
说，由于这次打击，不少职工现

在都生活困难。
职工欠款在2015年前清缴

完成的好消息，让职工们有了盼
头。“要了多少年都没把钱要回
来，我们都要放弃了……”职工
刘先生难掩激动心情，一直追问
什么时候能落实到自己身上。

企业破产

由托管中心来善后

“实施意见还没传达到每位
职工，得到节后才可以。”10月1
日，化纤集团仁丰纺织公司胡女
士说。记者了解到，9月30日上午
市里会议结束后，不少市属困难
企业都召开了相应会议，做好准
备，配合帮扶协调组工作。

一位不愿透露姓名的市属
困难企业相关人士说，企业已经
停产很久了，厂房都闲置成了仓

库，职工的各种费用一直欠缴，
无力发放。所以考虑土地转让，
收益的资金用来安置职工。

“多少年来都在说转让土
地，但是一直没实行。”一位市属
困难国企员工表示，因为企业负
担太重，转让比较困难。“期盼政
府能帮助协调解决这个问题。”

此外，不少职工担心，企业
破产之后，相关的管理服务、离
休人员经费会受到影响。而据了
解，济南市将成立市企业托管服
务中心，作为退出市场的无主体
企业集中托管平台，承担相关后
续管理工作，包括退出企业非经
营性资产管理、企业档案管护、
企业离休人员公用经费和特需
经费拨付使用及管理服务、留守
人员管理、党组织建设及党员管
理、已终结的破产企业少数未清
偿债务的继续清偿等工作。

本报10月1日讯（记者 喻
雯 实习生 褚红红） 1日，
楼市“银十”开幕。刚刚过去的

“金九”以8348套的高成交量收
尾，同比上涨13 . 95%。业内人士
表示，济南未来房价还有上涨
的空间，但是由于供应量大幅
增加，房价不会出现大涨，将基
本保持平稳。

济南住宅和房地产信息网统
计数据显示，9月份，济南商品房
共网签8348套，其中住宅网签6690

套，占总网签量的80 . 1%；其次为
车位和商业用房，分别以1035个、
189套的网签量收尾。与8月份的
7771套相比，9月济南商品房网签
量增加577套，环比上涨7 . 43%；相
比去年 9月 7 3 2 6套的成绩上涨
13 . 95%。

山东世联怡高总经理朱江认
为，从传统市场淡旺季因素来看，
9月是各大房企新品集中上市的月
份，也是房企冲刺年终任务的关键
月份。但是从总体的供需关系来
看，商品房供应量偏紧。济南房价
持续上涨，开发商“以价换量”的力
度有限，从这个角度来看，济南未
来还是上涨的空间。但是由于供应
量大幅增加，房价不会出现大涨，
总体保持在平稳状态。

省城资深地产人于清认为，
各大房企也准备在“金九银十”这
个时间段进行积极跑量，开发商
在这个营销阶段会加大推盘力
度，市场成交量将再度出现回升，
至年底“翘尾”的行情也会出现，
呈现出量价齐升。

省城“金九”楼市

成交突破八千套

本报10月1日讯（记者 蒋龙
龙） 9月30日，章丘市100家优秀
企业和32名企业家拿到了章丘市
950万元的现金奖励。

9月30日下午，章丘召开推动
实体经济发展暨决战四季度动员
大会，章丘市拿出了950万元对2012

年度100家优秀企业和32名企业法
人代表进行了奖励。在当天的动员
大会上，2013年1至8月份的纳税全
额及纳税地方留成前十名企业主
要负责人被请到了主席台就坐。
2013年起，章丘市对经济效益好、社
会贡献大、首次年纳税额过亿元的
龙头企业，将一次性奖励企业法
人代表100万元。

章丘出资950万

奖励优秀企业

本报记者 陈玮

近日，济南市下发关于推进
市属国有困难企业帮扶解困和
改革发展工作的实施意见，将成
立44个协调组进驻困难企业，专
人专职帮企业脱困。10月中旬前
协调组将全部进驻到位。

一位济南市委相关人士
说，8月底，济南市征求市属困
难企业和职工意见后，立即组
织相关部门进行调研。“这次帮
扶市属困难国企力度之大，济
南市可谓是前所未有。”该人士
说，协调组进驻企业后，将进一
步对企业进行摸底，对不同企

业采用不同的政策进行帮扶。
据了解，济南市将分类分批推
进困难企业改革脱困，根据企
业不同情况，重点实施“四个一
批”，即战略重组发展一批、加
快调整改造搞活一批、一次性
安置职工解决一批和依法破产
和政策性破产退出一批。

本报10月1日讯（见习记者
韩笑 田宇）“本来承诺10

点准时出售的学生球票，我9点
多赶到售票点时，票居然都卖
光了。”1日上午，正大时代广场
的大麦网济南站聚集了一帮久
久不愿离去的学生球迷，希望
大麦网给个说法。

10月6日中超山东鲁能主场
对阵广州恒大比赛的门票目前
已经售罄，正当球迷失望于无缘
新老中超霸主的对决时，大麦网
上传来好消息，部分隔离区、防
涨区开放售票，学生球迷可在10
月1日10：00凭学生证到大麦网
济南站，现场购票。

可当大批学生10点之前来
到正大时代广场的大麦网济南
站时，却被告知9点多票就开始
卖了，300张学生票早就没有
了，学生球迷的热情瞬间降到
了冰点，不少人围坐在门前讨
要说法。

下午1点多，学生们等候了
三个多小时后，大麦网济南站
的工作人员拨打110。警察赶到

现场后让学生选派出两名代
表，与大麦网济南站胡经理协
商。

“我们确实提前售票了，有
的学生球迷6点多就到了，等了
好长时间，我们于心不忍，9点
15分就开始卖票了，每个买票
的同学我们都一一登记了，绝
对没有把票买给黄牛，再说明
天还有票呢，大家不要担心。”
胡经理说。

下午两点多，胡经理给学
生们演示了网上购票的方法，
并正式道歉。等候了五个多小
时的学生最终离开了。

1日上午，记者走到大麦网
济南站楼下后，迎面遇到了两
个手拿球票的年轻人。“学生票
9点多就没了，下楼后正好看见
一个老头在卖票，本来20元的
票卖给我70元。”英才学院的一
位大二男生说道。另一位济南
七中的高中生说：“原价40元的
票，硬是要了我100元。没办法，
这场球很关键，多花点钱也要
去看一下。”

压缩公费帮扶企业

10月中旬前

协调组将驻企

说说好好1100点点开开卖卖，，99点点多多已已卖卖光光
一网站提前售票，不少学生球迷被“放鸽子”

没买到票的学生球迷失望地坐在售票点门前等待说法。
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